

Galopin et Vous

le journal d'entreprise du Groupe Galopin

EDITO

C'est avec grand plaisir que je rédige ce premier Edito pour notre tout premier "petit journal".

En effet, c'est une idée de longue date qui enfin se concrétise. Ce feuillet doit être pour nous un moyen de vous faire vivre encore plus "de l'intérieur", l'évolution et l'actualité de GALOPIN.

Nous vivons actuellement une période un peu particulière et, en tous cas, jamais connue jusque-là, depuis presque 25 ans maintenant.

Après de longues années d'activité économique intense dans notre belle région alsacienne, il semblerait que nous vivions une période difficile dont personne ne connaît vraiment l'issue.

En cause la crise, essentiellement dans le secteur Automobile et, par voie de conséquence, dans la sous-traitance industrielle, mais également, le niveau d'équipement tant en surfaces commerciales qu'en bâtiments publics. (...)

(suite en page 2)

Notre journal tant attendu permettra en premier lieu, je l'espère, au personnel de GALOPIN et d'EGC GALOPIN de mieux connaître le métier de chacun.

Depuis 2002, EGC GALOPIN poursuit une croissance régulière qui s'accompagne de l'intégration de plusieurs jeunes recrues tant sur chantier que dans le suivi des travaux et l'organisation de notre système qualité. Les plus anciens formant les plus jeunes et leur transmettant à la fois leur savoir-faire et nos exigences : qualité des réalisations et réactivité. Deux principes qui font le socle de nos actions. Ce sont ces valeurs

que nos clients apprécient, ce sont ces mêmes valeurs qui nous permettent de traverser la crise actuelle.

Nous avons élargi notre champ d'action, depuis le grand Est de la France, notre secteur de prédilection, à d'autres aires géographiques : la Normandie, la région Ile de France, la Suisse ... et la région Rhône-Alpes où Pascal Banchereau, qui nous a rejoint en été 2009, a pour mission de développer nos activités, depuis Lyon. A moyen terme, notre ambition : y créer une filiale.

La qualité reconnue de nos réalisations conjuguée à un réel dynamisme commercial et, bien sûr, à la motivation de chacun sont nos meilleurs atouts pour passer le cap de la situation actuelle et en sortir renforcés.

Chantier phare Galopin	P.2
Chantier phare EGC GALOPIN	P.2
Messages et actualités	
Sécurité & Environnement	P. 3
Formations	P. 3
Résultats des élections des représentants du personnel	P. 3
Zoom sur un salarié	P.4
En bref	P. 4

Pierre Gnaedig - PDG Galopin



Lionel Macor - Gérant EGC Galopin



(...) Nous voilà donc contraints de réaliser nos chantiers plus ou moins loin de nos bases.

C'est là que notre politique commerciale depuis de longues années porte tous ses fruits.

En effet, nous avons toujours suivi nos clients et jamais hésité à réaliser nos chantiers dans presque toute la France et en particulier sur le grand quart Nord-Est.

Ainsi, nos plus grands chantiers sont aujourd'hui à Belfort (Alstom) à Paris (Aubervilliers et Sarcelles pour le 2^e semestre). En Lorraine (Saint-Dié, Nancy) sans oublier quand même le nouvel «Hôtel de Police» et le prestigieux Centre d'Entraînement de Natation pour le M.O.N. à Mulhouse. Mais au delà de l'actualité de nos chantiers ce journal doit également vous permettre de mieux vous connaître (Rubrique «zoom» et «En bref») et de vous informer de la vie de l'entreprise (Formations, Sécurité, Zoom sur un chantier, etc...).

Enfin, je souhaiterais qu'il soit également pour vous un moyen de communication, alors n'hésitez pas à nous faire part de vos idées de rubriques ou de sujets que vous souhaiteriez voir abordés. Pour cela, rapprochez-vous de Sophie qui est le Pilote de Projet.

Enfin et pour finir, j'ai le plaisir de vous annoncer la création de notre site Internet. Vous pouvez le consulter à l'adresse suivante :

www.galopin-sa.com

N'hésitez pas à en parler autour de vous, chaque visiteur est peut être un client potentiel.

Il me reste à souhaiter longue vie à notre nouveau «journal» qui je l'espère nous fera grandir un peu plus.

Merci à tous.

P.G.



ALSTOM PLANT À BELFORT

C'est avec le contractant général L'AUBE de Belfort que nous réalisons un bâtiment de bureaux de 8 000m².

Destination du bâtiment : l'encadrement des sociétés ALSTOM et GE (Général Electric).

Ce chantier hors du commun a été choisi pour accueillir les coulisses du bâtiment le 18 novembre dernier.

La toiture de l'ouvrage englobe une bonne partie des techniques de notre métier de couvreur : Etanchéité bitumineuse avec végétalisation, dalles béton sur plots réglables

en PVC, étanchéité autoprotégée, l'ensemble sur une surface d'environ 2 500m².

L'originalité du projet est liée à la réalisation des façades. En effet, les voiles en béton armé sont habillés par une vêtue en cassettes de grande hauteur (près de 4.00m).

Les matériaux choisis sont : l'Inox, l'Aluminium, l'Aluminium Zinc avec un mélange subtile des teintes.

Ce ne sont pas moins de 3 000 cassettes ! à poser autour de 1 500 fenêtres ! Cette opération a débuté en novembre 2008 pour une réception des travaux prévue en août 2010.

Le budget des heures de main d'œuvre est de 12 000 heures ! IMPRESSIONNANT... !

L'effectif moyen est de 6 personnes (personnel de l'entreprise GALOPIN exclusivement).

Malgré l'hiver rude que nous avons connu (surtout à Belfort...) nous avons prévu de livrer ces façades à l'heure.

Bravo aux équipes GALOPIN du chantier ALSTOM PLANT. Chargé d'Affaires Alain BAUER • Chef de chantier Philippe ERB • Chefs d'équipes Gérald SAIPREY et Christian HAUTAPLAIN • Assistés de Adelin VEST, Anthony VEST, Jonathan BOCQUET, Ludovic BOCQUET, Sylvain MECHE, Thierry DESINGLE.

2

EN PASSANT PAR LA LORRAINE AVEC NOS ROULEAUX...



C'est au mois d'avril 2009 que s'est ouvert pour EGC GALOPIN le chantier de la mise à 2 x 2 voies de la RN 59 reliant BACCARAT à SAINT-CLEMENT en MEURTHE ET MOSELLE.

Notre intervention a consisté en la mise en œuvre d'un dispositif d'étanchéité par géomembrane dans 11 bassins permettant la rétention des eaux pluviales collectées sur ce tronçon de route et leur libération en débit contrôlé exemptes de tout hydrocarbure dans leur milieu naturel.

Ce dispositif d'étanchéité avait à répondre à un cahier des charges complexe nécessitant :

- un drainage des eaux de sous face en raison de la présence de la nappe phréatique,
- la mise en œuvre d'une géomembrane en PEHD de 1,5 mm d'épaisseur,
- d'un dispositif de protection ayant fonction de lestage et d'intégration à l'environnement.

Toutes nos soudures ont été soumises à un auto-contrôle strict suivant notre Plan d'Assurance Qualité ainsi qu'à un organisme de contrôle extérieur qui avait à réaliser à la fois une expertise de nos travaux sur le terrain et le prélèvement d'échantillons de soudure envoyés en laboratoire pour analyse. Cette procédure nous imposait tout de même un délai d'une semaine avant que nous soyons autorisés à poser les couches de protection sur la géomembrane.

C'est au mois d'octobre qu'il a fallu mettre les bouchées doubles car notre client souhaitait réaliser le bétonnage des fonds des 11 bassins sans interruption !... Ce qui nous imposait, on l'imagine bien, de trouver des solutions organisationnelles pour répondre à ses attentes.

(45000 M²
DE COMPLEXE D'ÉTANCHÉITÉ
PAR GÉOMEMBRANE)

Malgré les aléas météorologiques, les contraintes liées aux contrôles extérieurs et à la présence de la nappe phréatique, le chantier a été mené à bien dans les délais impartis.

Au final, ce ne sont pas moins de 45000 m² de complexe d'étanchéité par géomembrane qui ont été mis en œuvre dont 1/3 réalisés en un mois et demi seulement !

Nos équipes de travaux : Serkane AKKAYA, Erdal COLAK, Raymond DUPUIS, Youssef GARTI, Mohamed GARTI, Thierry HAEFFLINGER, Khalid KASRI, Si Mohamed KHOULALI, Arnaud KRITZER, Mohamed MOUSSAOUI, Saber ZEMMAR auront répondu de la meilleure manière qui soit aux attentes de notre client MULLER TP grâce à leur expérience et leur efficacité.

Fabrice Métreau

SECURITE & ENVIRONNEMENT

SECURITE

L'année 2009 a été émaillée par de nombreux accidents de travail (16 AT) ; ce chiffre est en constante progression (11 AT en 2008) et bien loin de nos objectifs (rappel 5 AT maxi).

Lors des réunions d'information générale (19/02 et 23/02/2010), nous avons débattu de cette problématique et nous avons lancé des pistes pour mettre en place des actions correctives.

SENSIBILISER
TOUT LE PERSONNEL
À LA SÉCURITÉ QUOTIDIENNE

Une des pistes consistait en la création d'un «challenge» sécurité ; l'encadrement à

ainsi élaboré un challenge avec un règlement et l'attribution de prix en fin d'année. Il a pour objectif de sensibiliser tout le personnel de notre société vis-à-vis de la sécurité quotidienne sur chantier.

Il est primordial que tous les acteurs sur chantier prennent conscience qu'ils sont les premiers protecteurs de leur santé, mais aussi de la santé de leurs collègues ; ce sont les petits gestes de tous les jours qui nous feront grandir, améliorer notre santé, ... et diminuer nos accidents de travail. L'encadrement reste à votre disposition pour commenter ce challenge qui doit être un nouveau tremplin dans notre démarche de sécurité.

Emmanuel Roth

ENVIRONNEMENT

Nous avons depuis quelques semaines mis en place à notre dépôt un système de tri qui se compose de la façon suivante (cf. photo en annexe) :

- Palettes type EURO (en bon état) à stocker au fond de la cour
- Palettes autres à stocker au fond de la cour (séparément). Les palettes sont récupérées par une société spécialisée 1 à 2 fois par mois
- Benne métal (acier) : pour toutes les chutes de métal non noble (pour les métaux nobles tel alu, zinc,...il faut stocker les chutes en concertation avec le magasinier et/ou le conducteur de travaux)
- Benne papier/carton : pour les papiers, cartons et emballages même stockés dans des sacs poubelles.
- Benne mélange : pour tous les autres gravats à l'exception des produits classés à «risques» tel l'amiante.

Merci de bien veiller à respecter ce dispositif : Philippe WALCH est à votre disposition pour toutes les questions relatives au tri dans notre société.

Nous rappelons que les gobelets (cf. machine à café) et autres mégots sont des-

tinés aux poubelles mises à disposition. Pour le respect de tous, il est également demandé de respecter la réglementation et de ne pas fumer dans le dépôt.

OPTONS POUR UNE ATTITUDE
ECO-RESPONSABLE

«La minute écolo»

Conduite cool

= consommation en moins
= - CO2 et + \$

Nous invitons tous les conducteurs (camionnette, VL, nacelle, chariot) à adopter une conduite citoyenne et respectueuse de notre environnement.

Au bureau, pensez aux forêts détruites, à l'émission de gaz à effet de serre...

- N'imprimons que les documents nécessaires,
- Pensons aux impressions Recto-Verso pour les documents de plusieurs pages
- N'imprimons en couleur que si nécessaire (peut-être évité pour les mails, les documents à faxer, les feuilles de routes...)

Emmanuel Roth



BRÈVES DE CHANTIERS

Lycée STORCK Guebwiller

Une première sur nos chantiers : Un bardage haut en couleur.

Sur les façades du Lycée Hôtelier apparaissent des images rappelant la vocation de l'établissement : l'hôtellerie. Il s'agit en fait de bandes autocollantes pré-imprimées qui ont été apposées sur un bardage plan. Une belle réussite qui en appelle d'autres...

Responsable de chantier : Eric Dalmata

Centre Commercial à Aubervilliers

Sur le boulevard périphérique parisien, à la hauteur de la Porte d'Aubervilliers, apparaît un énorme chantier où l'on peut apercevoir un panneau «GALOPIN». Il s'agit du plus grand chantier en activité sur l'Île de France. Un centre Commercial de plus de 250 000 m² et d'une valeur de plus de 200 Millions d'Euros. Une belle référence pour GALOPIN.

Responsable de chantier : Stéphane Lenclos

Salle des Fêtes à Battenheim

1 300m² de Couverture en Zinc à Joint Debout. Une belle référence avec un produit noble que nous avons trop rarement l'occasion de poser.

Bravo à l'équipe de chantier : Patrick CANO et Gabriel Schmidt

Responsable de chantier : Stéphane Lenclos

FORMATIONS

Recyclage SST

Avant Juin 2010 - Organisme de Formation : ILAF

GALOPIN SA BOULEMNAKHER Salah • ANDRE Steve • CANO Patrick • BOUDOUYA Nour Eddine • MOUREY Julien • HEYER Daniel • ROBERT Paul • WALCH Philippe • LENCLÓS Stéphane • BAUER Alain
EGC GALOPIN COLAK Erdal • GARTI Youssef • METREAU Fabrice

RÉSULTATS DES ÉLECTIONS DES REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL

qui se sont déroulées le 19/02/2010

Elus

Philippe ERB : délégué du personnel titulaire pour la catégorie «ETAM/Cadre»
Amanda LICATA Suppléante

BOUDOUYA Nour Eddine : délégué du personnel pour la catégorie «Ouvriers»



ZOOM

EN B R E F

Entré dans la société fin 1997 en tant que chef d'équipe Couvreur-Etancheur, alors que le siège de GALOPIN se trouvait encore à Wittenheim,

Patrick ne se doutait pas de la reconversion professionnelle qui l'attendait.

Victime d'un accident début 2005 sur un de ses chantiers qui lui endommagea fortement le genou, il n'était plus à même de reprendre son poste, malgré plusieurs interventions durant ses 2 années d'arrêt de travail.

Les soucis de livraison de matériel sur les chantiers sont tels, que Pierre et Vincent envisagent de développer une nouvelle activité et d'en confier la responsabilité à Patrick.

Le projet séduit Patrick et c'est alors que débute une formation longue et parfois contraignante mais à laquelle il se consacre volontiers. En Mai 2008, détenteur des permis et diplômes nécessaires lui permettant d'accéder au poste de Chauffeur-Grutier, il prend possession du nouveau camion-grue tant attendu.

Depuis il s'épanouit pleinement dans ses nouvelles fonctions, même si les horaires sont parfois contraignants.

Patrick et sa femme Vivianne sont les parents d'une fille de 24 ans et d'un garçon de 15 ans avec lequel il partage une grande passion. Joueur de foot dans ses «jeunes années», il entraîne aujourd'hui l'équipe de Giromagny où joue son fils Amélien, en U15 (de 13 à 15 ans).

Les entraînements ont lieu en hiver en salle, le jeudi de 18h à 20h. A compter de fin mars, ils sont au nombre de 2 par semaine, le lundi et le mercredi en fin de journée. Mais son emploi du temps ne lui permet pas toujours de participer à celui du lundi.

Patrick s'occupe tout particulièrement de former les gardiens dont fait partie son fils.

**BRAVO LES JEUNES
ET BRAVO AUX COATCHS !!!**

Mais le rôle de Patrick ne s'arrête pas aux entraînements, sa licence de dirigeant lui permet aussi d'être juge de touche durant les matchs qui sont au nombre de 14 au cours de la saison de championnat.

Son plus beau souvenir date de 2008, lorsque les victoires acquises au cours de la saison permirent à cette jeune équipe de monter en DIVISION D'HONNEUR.

Cette glorieuse journée s'acheva par une grande fête autour d'un barbecue géant.

Sophie Gnaedig

Si vous aussi vous désirez relater vos aventures, vos hobbies... dans le journal «GALOPIN», n'hésitez pas à contacter Sophie.

LA «FAMILLE» GALOPIN S'EST AGRANDIE DURANT L'ANNÉE 2009/2010

et nous avons eu le plaisir d'accueillir parmi-nous :

- Amanda LICATA entrée le 02/02/2009 dessinatrice Galopin
- Sabine PATOUX entrée le 14/04/2009 secrétariat Galopin
- Hugues AUDOUSSET entré le 01/05/2009 comptable
- Pascal BANCHEREAU entré le 01/06/2009 Responsable de l'agence EGC Galopin Lyon
- Giorgio CANU entré le 15/06/2009 Dessinateur Galopin
- Sylvain MECHE entré le 6/10/2009 Ouvrier Galopin
- Jonathan BOCQUET entré le 26/10/2009 Ouvrier Galopin
- Anthony VEST entré le 26/10/2009 Ouvrier Galopin
- Magali LABEGA entrée le 01/12/2009 assistante chez EGC GALOPIN
- Aurélien CHASSANG entrée le 01/12/2009 conducteur de travaux Galopin
- Audrey WLODARCZAK entrée le 11/01/2010 au Secrétariat EGC Galopin

LES HEUREUX PAPAS DE L'ANNÉE 2009

Les petites filles sont à l'honneur !

- Ali HAMDUDI papa d'une petite Marwan née le 27/03/2009
- Zouheyr BOUBERTAKH papa d'une petite Amelia née le 22/06/2009
- Giorgio CANU papa d'une petite Lina née le 13/08/2009

ILS SE SONT DIT «OUI»

- Ludovic BOCQUET et Laetitia HELOISE le 08/08/2009



LES ÉVÈNEMENTS À VENIR :

- Notre traditionnel Barbecue de printemps aura lieu le 25 Juin à **midi**
- Les Ponts et Congés : Le vendredi 14 mai ne sera pas travaillé et pris sur les congés
Les congés d'été : semaine 31+32, soit du 1^{er} au 15 août

